



**** English version below ****

11^{es} Journées Internationales de Linguistique de Corpus (JLC2023)

3-6 juillet 2023, Grenoble

Appel à communications

<https://jlc2023.sciencesconf.org/>

Lancées en 2001 par Geoffrey Williams à l'université de Lorient-Bretagne Sud, les Journées Internationales de Linguistique de Corpus (JLC) réunissent régulièrement la communauté interdisciplinaire dont l'objet de recherche porte sur les corpus linguistiques. Après sept éditions, puis un passage à Orléans en 2015, elles s'installent à Grenoble en 2017 puis 2019, et pour cette nouvelle édition en 2023. Elles sont co-organisées par le Laboratoire LIDILEM (UGA) et d'autres laboratoires de l'UGA (ILCEA4, LIG, Litt&Arts) et d'universités partenaires (Lyon, Montpellier, Toulouse) : DDL, ICAR, Praxiling, CLLE.

Conférencier.e.s. invité.e.s : **Florence Mourlhon-Dallies (Université Paris Cité) + 2e conférencier à venir**

Les JLC2023 ont pour vocation de rassembler une communauté autour d'approches variées, aussi bien du point de vue méthodologique que disciplinaire. Elles s'attachent à mener une réflexion sur la linguistique de corpus et à contribuer à l'évolution des pratiques scientifiques dans ce domaine. Ces journées visent ainsi à créer des passerelles entre différentes approches des corpus numériques.

Dans la lignée des précédentes conférences, les JLC2023 proposeront, durant trois jours, des présentations scientifiques, des conférences invitées et des sessions de poster et discussions entre les participants. Des sessions de formation aux outils et à l'exploitation des corpus, particulièrement pour des objectifs didactiques, seront proposées. Les participant.e.s sont invité.e.s à confronter leurs outils et leurs expériences et à présenter leurs résultats, dans tous les champs dans lesquels l'utilisation des corpus est présente.

Cette édition des JLC mettra un focus particulier sur **corpus et didactique**. Une partie des journées sera spécifiquement dédiée à cette thématique. On attend ainsi pour celle-ci des propositions de communication qui montrent et questionnent l'utilisation de corpus dans l'enseignement, qu'il

s'agisse de retours d'expérience, d'exposé des démarches et approches méthodologiques, pour des publics variés, aussi bien que de points de vue plus théoriques...

Ces journées ne se limiteront pas à cette thématique et restent accueillantes pour toutes sortes de contributions autour des corpus écrits, oraux ou multimodaux, qui pourront concerner, de manière non exhaustive :

1. Approches linguistiques et corpus
2. Méthodes et outils
3. Variations, genres, discours
4. Applications et usages des corpus : formation, traduction, terminologie...

La présentation des contributions en français ou en anglais ne dépassera pas 3 pages (hors références bibliographiques et figures). Les soumissions anonymes seront déposées *via* le système SciencesConf pour une évaluation par deux relecteurs. À côté des communications classiques, il sera possible de proposer une démonstration (mêmes modalités de soumission).

Une proposition de publication en ligne est envisagée à l'issue de la conférence.

Calendrier :

1. Diffusion de l'appel : début novembre 2022
2. Date-limite de réception des soumissions : 3 février 2023
3. Notification aux auteurs : Mi-avril 2023
4. Version définitive de la soumission : 19 mai 2023
5. Inscriptions : mai 2023

The 11th International Conference on Corpus Linguistics

3-6 July 2023, Grenoble

Call for Papers

<https://jlc2023.sciencesconf.org/>

The International Conference on Corpus Linguistics (JLC), founded by Geoffrey Williams in 2001 at the University of South Brittany, Lorient, France, regularly draws together an interdisciplinary community whose research focus is corpus linguistics. After seven gatherings in Lorient and an interlude in Orleans in 2015 (8th International Conference on Corpus Linguistics), the conference alighted in Grenoble in early July 2017 and in November 2019, organized by the LIDILEM Laboratory with contributions from LIG, ILCEA4, Litt&Arts and the MSH-Alpes. Université Grenoble Alpes is honored to host this international conference again from July 3rd to July 6th 2023. The JLC'23 are organized in collaboration with other labs from French universities (Lyon, Montpellier, Toulouse): DDL, ICAR, Praxiling, CLLE.

The objective of JLC'23 is to (re)unite a community that adopts various approaches, be they methodological or disciplinary, to promote corpus linguistics, and to contribute to the evolution of practices in the field by building bridges between different approaches to digital corpora. The participants are invited to share and compare their knowledge of tools, experiences, and findings.

In the tradition of previous conferences, the JLC in Grenoble will offer three days of presentations, guest speakers and discussion sessions among the participants. Training sessions on tools and methods will be organized over a half day.

This edition of the JLC will put a particular focus on **corpora and didactics**. A part of the conference will be specifically dedicated to this theme. We expect papers that show and question the use of corpora in teaching, be they feedback from real uses, presentation of methodological approaches for various audiences, or more theoretical points of view...

These days will not be limited to this theme and will be open to all kinds of contributions on written, oral or multimodal corpora, which may concern, in a non-exhaustive way :

1. Linguistic approaches to corpora
2. Methods and tools
3. Variations, genres, and discourse
4. Applications and uses of corpora for teaching and learning, translation, terminology...

Guest speakers include: **Florence Mourlhon-Dallies (Université Paris Cité) + another to be confirmed**

Submissions for a presentation or a demonstration in French or English should not exceed three pages (excluding figures and bibliographic references) and must be anonymous. They will get double peer-reviewing by members of the scientific board. JLC2023 will adopt the SciencesConf system to manage communication proposals. In addition to classic presentations, you may also propose a demonstration (identical submission guidelines).

Publication: following the colloquium, authors are welcome to submit an article. This collection of articles will be reviewed and published online.

Timetable:

1. First CFP: November 2022
2. Submission deadline: Friday February 3rd 2023
3. Notification of acceptance: Mid-April 2023
4. Final submission version: Friday May 19th 2023
5. Registration begins: May 2023